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市長記者会見記録

日時：２０２１年４月６日（火）１４時００分～１４時１６分 

場所：第３庁舎１８階 講堂 

議題：市政一般 

<内容> 

≪市政一般≫ 

≪新型コロナウイルスワクチンについて≫ 

【司会】 それでは、ただいまより定例市長記者会見を始めます。 

 本日の議題は市政一般となっております。 

 早速質疑に入らせていただきますが、進行につきましては、幹事社様、よろしくお

願いいたします。 

【東京（幹事社）】 幹事社の東京新聞です。よろしくお願いいたします。 

【市長】 お願いします。 

【東京（幹事社）】 主に２点ありまして、１点は、高齢者向けのワクチン接種がいよ

いよ１２日から始まるという状況ですけれども、ここに来て、改めてワクチンの輸送

などの課題も挙がってきているかなと思いまして、例えば１つは、医療従事者の方た

ちがまだ実質全部接種が終わらない状況で市民向けのワクチン接種も始まるというこ

とで、市内の病院からも心配の声が上がっているということを伺います。 

 あと、輸送の中で、自宅療養者の方など、ワクチンが揺れに弱いということで、少

し先の課題になりますけれども、実際に個別に在宅の方などにどのくらい運ぶことが

できるのかとか、接種に向けていよいよ、様々課題も出てくる時期かなと思うんです

けど、これらの課題についてどういう対応、御検討などを行っているかということを

教えていただければと思います。 

【市長】 担当のほうで、私も医療従事者に対する接種が遅れると、一般の方への接

種も当然遅れてきちゃうので、とにかく早くということで、県の担当のところとも話

をしてもらっていますが、なかなかその情報が出てこないということもあって、こち

らとしてもかなりやきもきしています。早く情報を出して、何が課題なのかというの

を市町村とも共有してもらって、できることというのは、県事業であっても、私たち

でやれることはありますので、そういった意味で繰り返し伝えてはいるんですが、今

日の時点ではありません。先週の時点でそういう状況で、しっかり県に言っていかな
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くちゃいけないねというのを繰り返し言ってきているので、かなりやきもきしていま

す。そういう状態です。それは私どもだけじゃなく、医療従事者、まさにそのもの、

先生方もどうなっているんだという話があって、そうじゃないと次のほうに移れない

というものがありますので、その辺りは県にも強く伝えていきたいと思っています。 

 輸送のことについては、一般論として、冷蔵、冷凍とかという話がありましたけど

も、本市については冷凍をずっとベースで、輸送ベースで考えて準備を進めてきてお

りますので、ただ、そこからさらに小分けに小分けにという形は、これから配送して

もらう事業者だとか、あるいは、もう少し拠点をどうするかというのは今、細部の調

整をしているところですので、特に何かそこで今計画に困っているとかということで

はありません。着々と準備を進めているところです。 

【東京（幹事社）】 分かりました。今の県との、医療従事者への接種のことですけれ

ども、現状、市内、どのくらいの割合の方が受けられたかまでは分からないかもしれ

ないんですけれど、どの部分がどのくらい足りていないというか、本来は市民向け接

種が始まる前にも切り替えられればという理想はあったと思うんですけれども、その

辺りのスケジュール感を。 

【市長】 まず、市立病院を含めて病院は着々と進んでいると思いますが、いわゆる

クリニック、診療所、こういったところの先生方、医療関係者は、まさに個別接種を

担っていただく方々が、住民接種をやっている本人が接種を受けられてないという状

況はあってはならないと思っていますので、少なくとも１回は受けられるような準備

は早くしなくちゃいけないと。ただ、その計画が今日の時点でどうなっているかとい

う確認はできておりませんが、先週の時点でそれが示されないということは、全体計

画に関わってくることですから非常に危機感を持っています。 

【東京（幹事社）】 そうすると、県にはそういうふうに、見通しというか、いつ頃、

どの地域にきちんと……。 

【市長】 それはかなり、私たちとしては危機感を持って、繰り返し強く要望してい

ただいているんですが、県のほうが情報を握ったという、なぜそういうやり方でやる

のかというのは、私は報告を聞いている限り、疑問には思っています。 

≪ふれあい館への脅迫状について≫ 

【東京（幹事社）】 分かりました。ありがとうございます。 

 もう一つは、３月１８日にあったふれあい館への脅迫文書の事件についてですけれ

ども、事件が起こってから初めての市長会見にもなるということで、市はヘイトスピ

ーチに対しては条例をきちんと設けて取り組んでこられた経緯はありますけど、ヘイ



 -3-

トスピーチの先にはやっぱりそういうヘイトクライム、犯罪があるという危機感も含

めて、今回の受け止めと、あと対応、もしできるとしたら、今回のことについてどう

いうことができるか伺えますでしょうか。 

【市長】 不当な差別的言動は決して許されないということは、私どもの条例の前に、

いわゆるヘイトスピーチ解消法で、決して許されないことであることはしっかりとう

たわれている話であって、それに加えて私たちも、私たちの独自の条例をつくって、

そういったことは許されないんだと強く言ってきた立場から、こういった脅迫文が送

られていることは決して許されないし、絶対にあってはならないことだと強く非難を

したいと思います。 

【東京（幹事社）】 ありがとうございます。 

≪東京2020オリンピックパラリンピック競技大会について≫ 

【共同（幹事社）】  幹事社の共同通信です。ちょっと話は変わるんですけども、こ

れまでも市長会見で出ているかもしれないんですが、東京五輪の聖火リレーがようや

く始まりまして、これにも賛否いろいろあるのかとは思いますけど、今日、北朝鮮も

東京五輪は参加をしないみたいなことが明らかになったりと、いろいろ動いていると

は思うんですけども、市長、現時点で開催の可否についてはどういうふうにお考えで

しょうか。 

【市長】 現時点では、ちゃんと把握していればなんですけど、海外の、いわゆる一

般の方は制限して、しっかり大会自体をやっていくということについては私は賛成で

すし、しっかり感染防止対策を行って安全な大会にしてもらいたいなと思っています。 

 それと、６月３０日が川崎市、聖火リレーの日になっていますが、それについても

感染対策をしっかり行った上で、一生の中で体験することはなかなかない聖火の機会

だと思いますので、オリンピックも、それから、パラリンピックの採火の部分もあり

ますので、両方しっかり、市民の皆様とともに意義のあるものにしていきたいと思っ

ています。 

【共同（幹事社）】  イギリスの代表チームが合宿されるということで決まっている

と思うんですけども、そこはスケジュールとしては全く変更がない……。 

【市長】 変更ないですね。スケジュールには変更はないんですが、オリンピアン、

パラリンピアンを迎える対応というのは従前から物すごく違っているので、そういう

意味では、せっかくホストタウンとして取り組もうと思っていたことにかなりの制限

が加わっているので、それについてはこれからも少し工夫をしていかなくちゃいけな

いなと思いますし、その辺りは英国側とこれから詰めていきたいとは思っています。 
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【共同（幹事社）】  幹事社からは以上ですけれども、各社、お願いします。 

≪航空会社等の在籍出向について≫ 

【ｔｖｋ】 テレビ神奈川です。新年度になりまして、新入社員、新社会人の話題が

多くあります。その中で、航空会社からの出向受入れがいろんなところで話題になっ

ていますけれども、川崎市としてはそういったことを計画、アイデアというのは現段

階でいかがでしょうか。 

【市長】 かなり前から、航空会社とはそういう打合せはしてきましたけども、何と

なく、お互いのところがちょっとマッチングがうまくいかなかった部分もあります。

航空会社だけじゃなく、困っているところってたくさんあるので、航空会社だけじゃ

なく、広い意味でということで、私ども、今年取り組んでいることもございますので、

そういったところをフォローしていけたらいいなと思っています。 

【ｔｖｋ】 航空会社以外にも、どこか既に受け入れているようなことというのが今

ある……。 

【市長】 受入れというか、仕組みをつくって、いわゆる今、休業状態にあるところ

とかは本市として受け入れますよという形で、臨時任用職員という形で受け入れます

という形で出しているものもございますので、そういったものを活用していただけれ

ばと思っています。 

【ｔｖｋ】 ありがとうございます。 

≪新型コロナウイルスワクチンについて≫ 

【神奈川】 神奈川新聞ですけれども、先ほどのワクチンの関連で、県から情報が来

なくて、医療従事者にどれくらい接種をいつまでにできるというのが判然としないと

いうことかと受け取ったんですけど……。 

【市長】 情報が来ないということではないんですけれど。 

【神奈川】 はっきりと説明がないということですかね。それで、市としては、５月

１０日から個別で、５月１１日から集団接種をやる予定ということで今まで発表され

て、準備もされていると思うんですけど、今の状況でそれがそのままできるかどうか

という見通しはどうなんでしょうか。 

【市長】 もういよいよタイムリミットに来ているなと思っています。そこのところ

が遅れるようでありますと全体スケジュールが崩れることになりますので、そういう

意味では、早急に、まず全体像というか、何に困っていて、どこがネックなのかと。

私たちでできることがあるんだったら言ってほしいしということを明らかにしていた

だいて、早くこの問題を解決しないと、これは全県下、みんな思っている話だと僕は
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思っています。 

【神奈川】 要するに、医療者への接種って入り口だったと思うんですけど、それか

ら、巡回とかいろいろ始まるということだったと思うんですけど、入り口のところで

ちょっと詰まっているような状態という認識でいいですかね、今の状態というのは。 

【市長】 というか、医療従事者のところが滞ってしまうと、ほかのところが滞って

しまうのはもう明らかなので……。 

【神奈川】 入り口で滞っているという感じなんですかね。 

【市長】 その表現が正しいのかあれですけど。ですから、私の感覚からすると、県

事業なんだけど、県の責任だけにするつもりは全くないです。これ、みんなに関係す

ることだから、必要な情報を正しく出して、私たちの課題解決のための情報を共有し

て、それに一緒に立ち向かっていかなくちゃいけないですよねと。ただ、その状況が

ここまでたっても分からないというのは、それは問題でしょうと私は認識しておりま

す。というのが先週までの情報なので、僕、今週になってからどうアップデートされ

ているのかというのは担当と確認したいと思います。 

【神奈川】 ありがとうございます。 

【市長】 何か補足ありますか。 

【健康福祉局】 新型コロナウイルスワクチン調整室でございます。今、市長おっし

ゃっていただいたとおり、医療従事者の接種につきましては、県と強く調整をさせて

いただいているというような部分と、５月１０日、５月１１日のそれぞれの接種に影

響のないように、少なくとも、まず１回目は住民接種に関わっていただける方への接

種、ここの配慮を求めている部分がございます。現在も調整しているところでござい

ますけれども、市といたしましても、医療従事者の接種が円滑にいくようには、お助

けはしたいと思っておりますので、引き続き調整してまいりたいと存じます。 

 以上でございます。 

【市長】 ありがとうございます。よろしいでしょうか。 

【神奈川】 はい、ありがとうございます。 

≪市ホームページについて≫ 

【司会】 よろしいでしょうか。 

【読売】 読売新聞の村尾と申します。１５年ぶりに川崎にまた勤務することになり

ました。よろしくお願いします。 

【市長】 よろしくお願いします。 

【読売】 ちょっと卑近なことで１点お尋ねしたいんですけれども、相変わらずの分
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散庁舎で、どこに何があるか非常に分かりにくいと。それで、私もあちこちうろうろ

している次第なんですが、ホームページとか、あるいは便利帳なんかにも、あまりき

ちんと説明がないと思うんです。窓口で地図とかフロア表みたいのを、立ち寄ったら

頂けるようなんですけれども、ホームページには残念ながらない。私の勘違いがある

かもしれませんが、ちょっと不親切な感じがして、その辺を含め、市長さん、何かお

考えがあればお聞かせください。 

【市長】 ホームページにどのような記載にされているかというのは改めて確認させ

ていただいて、これはちょっと見にくいとか、情報としてどうなんだということであ

れば、早急に改善したいと思います。 

【読売】 ありがとうございます。 

【司会】 ほか、いかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

 それでは、以上をもちまして、市長記者会見、終了いたします。ありがとうござい

ました。 

【市長】 ありがとうございました。 

（以上） 

・この記録は、重複した言葉づかい、明らかな言い直しや質問項目などを整理した 

上で掲載しています。 

（お問合せ）川崎市役所総務企画局シティプロモーション推進室報道担当 

      電話番号：０４４（２００）０３１２


